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ATA DA DÉCIMA TERCEIRA SESSÃO ORDINÁRIA DO EXERCÍCIO DE 2023, 1 

CORRESPONDENTE AO TERCEIRO ANO DA LEGISLATURA 2021-2024, REALIZADA PELA 2 

CÂMARA MUNICIPAL DE SERRA NEGRA DO NORTE NO DIA 07 DE JUNHO DE 2023. 3 

Aos sete (07) dias do me s de maio do ano de dois mil e vinte e tre s (2023), no pre dio- sede 4 

da Ca mara Municipal, situado na Rua Otaviano Augusto de Arau jo, n°. 63, Centro, nesta 5 

cidade de Serra Negra do Norte, Estado do Rio Grande do Norte, a s nove horas e quarenta e 6 

um minutos (09h e 41min), realizou-se a De cima Terceira Sessa o Ordina ria do exercí cio de 7 

2023, presidida e secretariada, respectivamente, pelos Vereadores Alysson Moise s de 8 

Medeiros (Presidente) e Vania Fernandes de Medeiros (1° Secreta ria). A seguir, o Sr. 9 

Presidente comunicou que seria feita a entrega da Moça o de Aplauso 18/2023, aprovada na 10 

11ª Sessa o Ordina ria de autoria do Vereador Jose  Roberto. Em seguida, os Vereadores Jose  11 

Roberto e Alysson fizeram explanaço es sobre a moça o. Na seque ncia, Jose  Nilton e Victor 12 

fizeram seus agradecimentos e chamaram os atletas David e Kaik para falar sobre o projeto. 13 

Apo s, registrando-se a presença dos Vereadores Alysson Moise s de Medeiros, Carlos Eduardo 14 

Job Gomes (Tiago), Eraldo Alves de Arau jo, Francisco Ina cio Neto (Ju nior), Jose  Roberto 15 

Garcia de Arau jo e Vania Fernandes de Medeiros. Apo s, registrou e justificou a ause ncia dos 16 

Vereadores Ana Karinne Arau jo da No brega, Fla vio Barros Bezerra e, Sesiom Quinino 17 

Wanderley a realizaça o da chamada dos vereadores e constataça o de Quo rum Regimental, o 18 

Sr. Presidente declarou aberta a sessa o, iniciado o EXPEDIENTE, consultou o Plena rio quanto 19 

a  dispensa da leitura da Ata da De cima Segunda Sessa o Ordina ria, o que foi acatado por todos 20 

e nada havendo a ser discutido, apo s votaça o, foi aprovada por unanimidade. Na seque ncia, 21 

o Sr. Presidente solicitou que a 1ª Secreta ria da Mesa que fizesse a leitura de pape is e 22 

corresponde ncias recebidas e solicitou ao plena rio quanto a converter a presente sessa o em 23 

Audie ncia Pu blica para Debater Soluço es para o Aumento do Nu mero de Animais Soltos em 24 

Vias pu blicas, sendo acordado por todos, deu iní cio a audie ncia convidando para compor a 25 

Mesa a Secreta ria de Sau de do Municí pio - Evaneide, o Veterina rio do Municí pio - Robson, a 26 

representante dos Protetores de Animais – Eula lia e a Veterina ria Gisele Ramalho. Em 27 

seguida, fez uso da palavra, o autor do Requerimento 93/2023 solicitando a audie ncia, o 28 

Vereador José Roberto saudou a todos e iniciou com a citaça o bí blica Prove rbios 12:10 e 29 

mencionou que quem e  justo ama a criaça o de Deus que sa o os animais, mas os impiedosos, 30 

as pessoas que na o tem piedade e nem sentimento humano sa o crue is em relaça o aos 31 

animais, tambe m citou uma mensagem de Mahatma Gandhi, onde diz que “a grandeza de 32 

uma naça o pode ser julgada pelo modo que seus animais sa o tratados”, e relatou que estava 33 

querendo enaltecer a grandeza da do municí pio, e ver ultimamente os animais sendo 34 

maltratados nas vias pu blicas e tambe m causando danos a sociedade, ressaltando que a culpa 35 

e  dos animais e sim do abandono que fazem com esses seres inocentes que sa o jogados em 36 

vias pu blicas, enfatizando que ultimamente tem sido alvo de crí ticas duras na cidade por 37 

causa da defesa que tem levantado a causa animal, relatando que a defesa que levanto em 38 

relaça o a  causa animal na o e  o que os animais esta o fazendo em vias pu blicas, mas defende 39 

a vida desses seres que na o tem quem de  uma palavra por eles e uma das bandeiras de defesa 40 

do seu mandato de vereador sempre sera  a causa animal e sempre defendera  apesar das 41 

crí ticas de pessoas sem fundamentos, sem fundamentos da lei, da questa o jurí dica e da 42 

humanizaça o que devem ter em relaça o aos animais, enta o nessa audie ncia estara o para 43 

debater para buscar soluço es, agradecendo a Robson, pois tiveram uma reunia o pouco antes 44 

de iniciar a sessa o e debateram sobre essa situaça o, mas na o so  debater e  sair com soluço es, 45 

saber o que fazer com esses animais, ressaltando que a morte dos animais na o e  o caminho 46 

e deve procurar soluço es, seja juntar a força do legislativo, buscar e instigar o prefeito 47 

Serginho e os prefeitos das cidades que esta o com o mesmo problema a buscar recursos 48 

federais para que possam solucionar essa causa, que esta  acontecendo na o so  em Serra 49 

Negra, mas em todas as cidades do Brasil e as pessoas so  veem Serra Negra como o foco, 50 
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ficam atacando, mas como ja  falou em vez de ficar atacando e  buscar em conjunto soluço es 51 

para essa demanda, por isso espera que a audie ncia seja proveitosa e que saia soluço es 52 

produtivas. Apo s, fez uso da palavra, a Secretária de Saúde – Evaneide que saudou a todos 53 

e mencionou que espera que consiga realmente dar encaminhamentos para solucionar a 54 

causa, citou a importa ncia da audie ncia e relatou que enquanto gesta o a s vezes fica amarrado 55 

e o que esta  acontecendo e  por causa de uma Legislaça o Federal recente, relatando que tinha 56 

um comportamento diante da situaça o, tanto que Serra Negra tem um equipamento chamado 57 

CCZ do porte, mencionando que no Rio Grande do Norte, so  conhece CCZ em Caico , Serra 58 

Negra e Parnamirim, e  um equipamento que foi construí do no governo de Ruy Pereira no 59 

Municí pio de Serra Negra, pelo acesso que ele tinha no Ministe rio da Sau de e foi instalado no 60 

municí pio por para metro populacional, equipamento esse que tem ate  pactuaça o com a 61 

Paraí ba e relatando que o CCZ de Serra Negra tem va rios municí pios que fazem parte desse 62 

para metro populacional e na o tem financiamento e  o mesmo recurso que Serra Negra recebe 63 

para as aço es de vigila ncia sanita ria, para as despesas diversas e o recurso que e  carimbado 64 

para o pagamento do piso dos agentes de endemias que o municí pio complementa, porque 65 

Serra Negra tambe m era um municí pio diferenciado, quando chegou eram 6 (seis) servidores 66 

da FUNASA e hoje so  tem (1) um e ja  esta  para se aposentar esse ano e foi preciso abrir vaga 67 

para agente de endemias, citando que com relaça o a  vigila ncia sanita ria so  recebe mil reais, 68 

para os agentes de endemias recebe 7.421,40, ressaltando que se fosse pegar o teto que o 69 

Ministe rio da Sau de estabelece para o municí pio na o conseguiria dar conta de todas as aço es 70 

que precisa realizar, citando que na o esta  realizando execuça o do programa de chagas, mas 71 

que no municí pio e em todo o Serido  tem muitos pacientes que fazem tratamento com a 72 

doença de chagas e esses pacientes va o tambe m para cardiologia, (Obs: Falha no a udio da 73 

transmissa o). Citou ainda que do Ministe rio da Sau de so  recebe o material que e  usado para 74 

o tratamento da prevença o ao mosquito Aedes Aegypti, tem que comprar tudo que se utiliza 75 

para desenvolver esse trabalho. Com relaça o a causa dos animais tinha toda uma legislaça o 76 

que dava conta de eutanasiar o animal doente, citando uma situaça o que aconteceu quando 77 

chegou em Serra Negra e que gerou uma audie ncia pu blica em Sa o Joa o do Sabugi, que pela 78 

instalaça o do CCZ e do para metro populacional Sa o Joa o do  Sabugi, Ipueira, Timbau ba, Sa o 79 

Fernando, Sa o Jose  do Espinharas e  tudo referenciado para Serra Negra, mencionando que e  80 

uma situaça o delicada em Serra Negra tem muitos animais soltos na rua e ver os animais 81 

doente, mas muitos tem donos e na o esta o cuidando, ale m disso as pessoas das cidades 82 

vizinhas esta o soltando animais em Serra Negra, relatando que sobre a audie ncia de Sa o Joa o 83 

deixou claro que na o recebe recurso do municí pio, que o recurso que vem para Serra Negra 84 

vai para la , e as pessoas achavam que por ter um CCZ e por ter pactuaça o vinha recurso como 85 

no serviço de sau de, tambe m deixou claro que na o recebe mais animais que venha de outro 86 

municí pio sem a documentaça o legal, sobre a audie ncia de Serra Negra explanou sobre o 87 

sala rio do veterina rio e que a estrutura do CCZ do municí pio e  so  o pre dio, que na o tem 88 

material de trabalho (Obs: Falha no a udio da transmissa o) retomou citando que algumas 89 

pessoas na o esta o cuidando direito do seu animal e que tem (2) duas cachorros e cuida muito 90 

bem e com responsabilidade, relatou que precisa discutir a situaça o e sair da audie ncia 91 

encaminhamentos, mas ja  ia adiantar que esta  conversando com Robson sobre a lei 92 

municipal e algumas coisas ja  vai começar a fazer que vai ser junto com a vacinaça o anti-93 

ra bica e fazer o senso de todos os animais de Serra Negra, mas que na o vai ser do dia para a 94 

noite e que precisa fazer o perfil deste animal, saber se e  vacinado, fazer testes para saber se 95 

na o esta  doente, mas se fizer o teste e o animal estiver doente quer sair da audie ncia sabendo 96 

o que fazer.  Em seguida, fez uso da palavra, a Representante dos Protetores de Animais - 97 

Eulália que saudou a todos e iniciou relatando que faz parte de um pequeno grupo de 98 

cuidadores de animais de rua em Serra Negra e diante do triste quadro de abandono de gatos 99 

e cachorros que esta  se enfrentando na o so  na cidade, mas em va rios outros lugares na o 100 

poderia ficar distante e ignorar tudo que esta  vendo e vivenciando de maneira alguma pode 101 
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se esquecer sa o seres vivos e na o pediram para nascer e precisam de ajuda para se alimentar 102 

e beber a gua e os seres humanos tem que conviver pacificamente com eles, citando que 103 

alguns os confundem como coisas, objetos, bibelo s, outros tratam com os mais crue is tipos 104 

de abusos e atos de crueldade, os mante m presos a correntes e esquece que eles como seres 105 

vivos sente dores, alegria, medo, angu stia e isso os tornam dignos de consideraça o, atença o 106 

e respeito, todos os animais possuem proteça o da lei maior do paí s, a Constituiça o Federal, 107 

citando o que diz no Artigo 225, Para grafo I, Inciso VII, citou tambe m o que diz o Artigo 32 108 

da Lei Federal 9605/98, mencionando que os maus tratos que mais ver na cidade sa o chutes, 109 

espancamentos, mutilaço es, deixar os animais sem a gua ou comida em ambientes restritos 110 

ou presos concorrentes por horas prolongadas, abandonar os animais nas ruas, relatando a 111 

importa ncia de denunciar estes casos na Delegacia de Polí cia Civil, citou ainda um caso que 112 

aconteceu com um vizinho seu por causa de uma cachorrinha, relatando que os animais 113 

precisam de proteça o para que essa realidade mude, mencionando atitudes que precisam 114 

com urge ncia ser tomadas como fazer a castraça o para que diminuam a populaça o de 115 

animais, encontrar um lugar sauda veis para que eles possam viver em paz, lembrando o que 116 

diz a Lei Federal 13.427/2017, ressaltando que no momento construí ram um abrigo 117 

improvisado com restos de madeira, telhas e materiais que foram doados por simpatizantes 118 

da causa, tem mais de 40 cachorros e ficam separados machos e fe meas e sobrevivem de 119 

doaço es, citando que o mais caro e  medicaça o, mencionou ainda que uma amiga alugou uma 120 

casa para cuidar e alimentar 70 gatos e infelizmente ela na o tem mais condiço es de arcar com 121 

os gastos sozinha, fazendo um apelo para que todos tratem essa causa com respeito, porque 122 

os animais na o pedem para estar no meio da rua, ressaltando que eles te m donos, pois a 123 

maioria usa uma coleira, pedindo para que quem tiver animal que cuide e na o solte na rua, 124 

pedindo para que os vereadores olhem essa causa com mais urge ncia, agradecendo ao 125 

Vereador Jose  Roberto que e  quem tira do prego todas as vezes quando precisa. O Vereador 126 

José Roberto relatou que muitas vezes fica um pouco emocionado com a situaça o que esta  127 

vivenciando em Serra Negra, citando que conhece de perto a luta de Ke nia, as pessoas poucas 128 

ajudam e muitas so  sabem jogar pedras, mas com esse trabalho que ela tem feito sa o 70 gatos 129 

que na o esta o na rua e nem em cima das casas sofrendo, Jose lia que cuidou de uma cachorra 130 

la  no Bairro e foi criticada, por causa da defesa a esses animais que esta o sofrendo, Verinha 131 

que tambe m e  protetora de animais, Eliane que tambe m trabalha nesse setor, Tuane de 132 

Lenilson que sempre ajuda, relatando que sa o pessoas que ajudam de coraça o, Lalu que tem 133 

sido uma guerreira, relatando que jamais vai esquecer a atitude que Gisele e Ta cio fizeram 134 

por uma cachorrinha, enfatizando que o vereador na o e  rico, mas faz de tudo para ajudar, 135 

esta  pro ximo das pessoas tentar amenizar essa situaça o, citando que tem dia que da  vontade 136 

de chorar quando olha o grupo da causa animal, ressaltando que em vez de so  jogar pedra 137 

nessas pessoas que ajudar, porque ajuda os animais e consequentemente ajuda a populaça o, 138 

parabenizando Chico Belo que um chiqueiro de um abrigo e la  tem 40 cachorros e fica nas 139 

casas juntando comida para dar esses cachorros, mas esses dias que estava naquele alvo dos 140 

cachorros no meio da rua e que o seu nome estava rolando nas redes sociais, citando que 141 

acho que e  sinal de trabalho, mas foram la  no abrigo de Chico torraram a corda e soltaram 142 

todos os animais em vias pu blicas, isso para prejudicar o nome de uma pessoa que esta  143 

tentando ajudar, que tenha soluça o e que de  dignidade a eles, um lar e que eles sejam 144 

respeitados, agradecendo a todos que esta o dando a cara a tapa para defender esses animais 145 

e mencionando que contem sempre com o mesmo. A seguir, fez uso da palavra, a Veterinária 146 

Gisele que saudou a todos e parabenizou principalmente o Vereador Jose  Roberto pela 147 

coragem de estar a  frente dessa causa que na o e  fa cil, inclusive chegou a ver um dos ví deos e 148 

se entristece muito, porque conhece Jose  Roberto e sabe que nem ele e nem ningue m merece 149 

passar por isso, citando que ja  escutou as pessoas dizendo que ele  estava soltando cachorro 150 

na rua e isso na o e  culpa dele, ele apenas esta  olhando para aqueles que ningue m olha, 151 

mencionando que e  extremamente simpatizante de ca es e gatos por isso escolheu a 152 
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veterina ria e sofre muito quando ve  animais em situaço es de rua, passando fome e sede e 153 

como pode tenta ajudar, infelizmente ningue m pode fazer tudo sozinho, realmente so  com a 154 

unia o de va rias pessoas que olham por essa causa vai conseguir chegar ate  uma soluça o e 155 

como veterina ria, Serra-negrense gostaria que se chegasse realmente a uma soluça o, mas 156 

tambe m que as pessoas tivessem mais responsabilidade, porque na o so  colocar uma coleira 157 

e dar raça o, os animais precisam de cuidados e da ajuda do ser humano (Obs: Falha no a udio 158 

da transmissa o). Retomando com a fala do Veterinário do Município - Robson 159 

parabenizando as aço es do Vereador Jose  Roberto que e  em conjunto com os outros 160 

vereadores procuram trazer legislaço es que sejam efetivas e que tragam o bem estar para a 161 

populaça o animal, ressaltando que na o poder fazer eutana sia e nem captura de animais nas 162 

ruas e  uma Legislaça o Federal, uma aça o que estar desencadeando um problema serí ssimo 163 

em todo o Brasil, relatando que o Municí pio de Serra Negra e  o co digo sanita rio que 164 

regulamenta o centro controle de zoonose, no municí pio tem as Leis 778 e 805 do Vereador 165 

Jose  Roberto, citando que tem diversas legislaço es estaduais e federais que regulamenta 166 

desde a parte de castraça o, a proteça o animal, de posse responsa vel, (Obs: Falha no a udio da 167 

transmissa o), relatou ainda que recebeu ja  a determinaça o da Secreta ria Evaneide para 168 

realizar a campanha de vacinaça o de Serra Negra de raiva, campanha essa que e  diferente de 169 

todo o estado, porque e  feita casa a casa e em todo o estado e  feito apenas um dia D, 170 

ressaltando que vai fazer o censo durante a campanha para saber quantos animais te m por 171 

espe cie, por sexo, se ja  e  castrado, vai fazer o posse responsa vel com a autorizaça o da 172 

secreta ria, do prefeito, dos vereadores e da populaça o, tem que fazer uma campanha de 173 

conscientizaça o, divulgando na imprensa, ra dio, carro de som, panfleto, educaça o nas 174 

escolas, apoio das equipes de PSF, apoio dos agentes de endemias, dos agentes comunita rios 175 

de sau de e envolver todo mundo para depois na o jogar a culpa so  na populaça o, fazer um 176 

registro e um cadastro dos protetores para saber quantos animais eles te m, identificar os 177 

locais de abandono e colocar placas, a campanha de castraça o deve primeiro contemplar os 178 

protetores, os animais de rua e as pessoas de baixa renda, o Municí pio de Serra Negra ja  tem 179 

5 projetos elaborados, ressaltando que tem que orientar a populaça o, porque quando 180 

começar o programa de castraça o tem que fazer o exame de leishmaniose e se der positivo 181 

os animais sa o destinados obrigatoriamente para eutana sia desde que o seu responsa vel na o 182 

queira arcar com o custo de tratamento, sobre o controle populacional que e  um dos objetivos 183 

dessa sessa o ja  teve a informaça o que existe recursos na ordem de 60 mil reais ja  no 184 

municí pio para realizaça o de castraça o, que podem ser realizadas em machos e fe meas, 185 

enfatizando que o Ministe rio da Sau de preconiza que a populaça o de Serra Negra do Norte 186 

estimada pelo u ltimo censo sa o de 8.105 habitantes e o Ministe rio da Sau de estima quantos 187 

ca es e gatos e para fazer um controle populacional pode ser atrave s de castraço es e as 188 

castraço es elas podem ser de duas maneiras, castraço es quí micas atrave s de medicamentos 189 

e as castraço es ciru rgicas sendo que necessitam de algumas legislaço es, a Legislaça o 1275 e 190 

a Resoluça o 006 do Conselho Federal de Medicina Veterina ria, ressaltando que se 191 

autorizarem a implantar tudo que falou vai desagradar todo mundo, porque a lei e  muito 192 

dura e rí gida. O Vereador José Roberto relatou que como Robson falou a lei e  dura, mas 193 

tambe m vai ter mais responsabilidade, as pessoas va o ter mais cuidado com os animais e vai 194 

amenizar totalmente essa situaça o do sofrimento dos animais. O Veterinário do Município 195 

- Robson a relatando que concorda com o vereador e relatou que na o e  favor de abrigo, onde 196 

tira os animais da rua e cria-se um vazio sanita rio, mas na hora que fizer isso as pessoas das 197 

cidades vizinhas souberem vai aumentam a soltura de animais no municí pio, citando que foi 198 

implantado em Patos e aumentou muito o nu mero de animais na rua e a castraça o em 199 

universidade pu blica na o resolve 1% do problema, e  preciso implementar leis e ter polí tica 200 

pu blica,  os vereadores desencadear emendas impositivas, solicitar emendas a deputado 201 

estaduais e federais, buscar um recurso mensalmente destinado para a essa a rea para 202 

planejar as aço es, relatando que tem que buscar aço es que sejam boas para os animais, as 203 
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pessoas e para o setor pu blico porque e  um problema coletivo. O Vereador Francisco Inácio 204 

saudou a todos e relatou que analisou a fala da secreta ria e a de Robson, citando que ja  205 

trabalhou com Robson no centro de zoonose, ressaltando que sempre defendeu os animais, 206 

citando que levou muitos animais para sua casa para cuidar, citou ainda uma situaça o que 207 

aconteceu com uma cachorra sua, parabenizando a todos os protetores de animais, a 208 

coragem que Lalu e Ke nia tem de defender os animais, relatando que e  solida rio ao Vereador 209 

Jose  Roberto, mas a audie ncia se muito resolver e  2%, relatando que existe sim a lei federal, 210 

mas quem faz a lei e  o homem e se tiver força de vontade de resolver e fizer uma parceria 211 

entre o prefeito, a secreta ria de sau de e o veterina rio consegue sim ter um bom trabalho 212 

desenvolvido com os animais de Serra Negra, mencionando que existe barreiras e na o e  fa cil, 213 

mas se na o puder de um jeito tenta de outro, citando que tem que cobrar sim o expediente 214 

do veterina rio, o Centro de Zoonoses esta  praticamente quase parado, citando que ja  215 

presenciou as pessoas soltando ca es e gatos, relatando que na o pode deixar que a cidade 216 

continue no desmantelo que esta  de animais soltos, ressaltando que e  consciente que na o 217 

sou e  em Serra Negra, mas se os prefeitos do Rio Grande do Norte na o fizer alguma coisa a 218 

situaça o so  vai piorar cada dia mais, se solidarizando com os protetores de animais, porque 219 

na o espero muito resultado da audie ncia, porque palavras bonitas na o enche a barriga de 220 

nenhum animal. O Veterinário do Município - Robson questionou qual a sugesta o que o 221 

vereador teria para burlar a lei federal. O Vereador Francisco Inácio relatou que quando 222 

falou que a lei quem faz e  o homem deixou bem claro que se na o puder dessa forma tenta de 223 

outra, porque existe bons advogados para isso, relatando que tem as ONGs responsa veis e 224 

sugeriu fazer um criato rio para colocar os animais para tirar da cidade, citando que existe 225 

uma forma sim, na o sacrificar, e se o centro de zoonose na o couber tem uma a rea paga que e  226 

para construir casa que na o vai ser construí do nenhuma, mas poderia fazer pelo menos uma 227 

ONG para colocar esses animais. A Secretária de Saúde – Evaneide questionou qual e  a ONG 228 

tem em Serra Negra com toda documentaça o de ONG certida o negativa e personalidade 229 

jurí dica, relatando que para receber dinheiro tem que ser legalizada, porque esta  falando de 230 

gesta o pu blica, mencionando que assume um cargo comissionado e e  regida por legislaça o, 231 

relatando que toda vez que vem para a Ca mara escuta que a questa o e  so  falta de vontade, 232 

mas essa gesta o e  comprometida com vontade, mas tem impedimento legal e na o pode fazer, 233 

mencionando que o projeto de castraça o, participou do projeto em Caico  e so  tinha um 234 

emenda para executar o castramo vel, so  o trailer seco dentro na o tinha nada, citando que 235 

para executar o que o projeto de castraça o tem que executar o que a legislaça o diz, 236 

mencionando como funciona o projeto de castraça o e quando falou que quando na o cobra 237 

Robson cumprir o expediente e  porque Robson trabalha em regime de planta o, vem toda 238 

segunda-feira e Serra Negra na o tem problema com dengue e nada que se refira as endemias, 239 

porque Robson da assiste ncia toda hora que precisar, mas se for para cobrar o expediente 240 

dele sem problema ele e  apenas responsa vel te cnico de la , trabalha de segunda a sexta-feira 241 

e o que chega ele na o resolve, porque na o compete ncia dele, citando um caso de 16 242 

adolescentes que foram mordidos por uma raposa, ressaltando que para começar a executar 243 

essas aço es tem que planejar e se organizar para começar pelo censo e pela vacinaça o e 244 

depois discutir como vai executar o projeto de castraça o. O Vereador José Roberto a 245 

presença de Gisele e Ke nia uma pessoa que esta  sempre ajudando. O Vereador Alysson 246 

saudou a todos e agradeceu a presença dos convidados, parabenizou o vereador Jose  Roberto 247 

pela iniciativa da audie ncia pu blica e por trazer a casa um problema que vem realmente 248 

repercutindo muito na cidade, relatando que tem certeza que os vereadores, a secreta ria, 249 

Robson e o prefeito vem sendo muito procurado pela populaça o a respeito desse assunto, e  250 

uma situaça o que de um lado tem os animais que na o tem como se defender e do outro a 251 

populaça o que esta  se sentindo prejudicada e esta o reunidos em audie ncia para tentar 252 

solucionar esse problema ou amenizar, mencionando que na o vai conseguir andar nas ruas 253 

sem ver animais abandonados, tem ate  pessoas em situaça o de rua, mas que se conseguir 254 
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diminuir, para que as pessoas vejam que o poder pu blico esta  tentando, mas e  um assunto 255 

muito complexo e difí cil de solucionar, porque na o e  um problema so  de Serra Negra e sim 256 

do Brasil, ressaltando que adora animais, mas na o cria, porque sabe da responsabilidade, 257 

citando que no sí tio tem animais, mas essa e  uma situaça o nacional, o municí pio na o tem 258 

recursos, relatando que o Vereador Fla vio Bezerra pediu para justificar a ause ncia, mas ja  259 

discutiu isso va rias vezes e a ideia dele e  que seja um programa nacional e venha recurso 260 

para ser investido nessa causa animal, relatando que se tudo que foi citado for colocado em 261 

pra tica vai realmente amenizar esse problema na cidade, na o vai parar, porque va o continuar 262 

soltando animais na cidade, ressaltando que gostaria de saber como funciona o castramo vel 263 

que tem em Caico . O Veterinário do Município - Robson relatou que em Caico  houve ja  264 

algumas castraço es, de polí ticas pu blicas ja  foram 2000 castraça o mais ou menos, relatando 265 

que o castramo vel em si veio so  a estrutura, so  o trailer um que e  puxado por um carro na o 266 

tem nenhum equipamento dentro para que cumpra o que estabelece a  Lei 1275 e a 267 

Resoluça o 006 e nem o carro para puxar tinha tambe m pediu emprestado um carro para 268 

puxar ate  o local e o projeto quando foi feito ele estabeleceu que a empresa que ganhasse 269 

tivesse que equipar o carro, citando que gastou 74 mil reais para equipar o castramo vel e no 270 

projeto ainda colocou que o tinha de dar toda a medicaça o do po s operato rio, mas o 271 

castramo vel e  uma unidade referenciada e aprovada pelo conselho de veterina ria do Estado 272 

do Rio Grande do Norte desde que cumpra o que estabelece a Lei 1275 e a Resoluça o 006 do 273 

Conselho Regional de Medicina Veterina ria. O Vereador Alysson questionou se o 274 

castromo vel e  usado para animais de rua. O Veterinário do Município - Robson relatou que 275 

sim e em Caico  tem um TAC (Termo de Ajuste de Conduta) com a promotoria pu blica e diz 276 

que os animais que foram beneficiados por castraça o foram primeiro as ONGs, depois os 277 

animais dos protetores e os animais de populaça o de baixa renda, todos registrados e 278 

catalogados os animais. O Vereador Alysson questionou sobre os animais de rua que sa o 279 

castrados quem cuida. O Veterinário do Município – Robson relatou que foi feito um acordo 280 

com as ONGs e ja  que o municí pio esta  dando a medicaça o o po s-operato rio seria de 281 

responsabilidade das ONGs e depois retornam para a rua para evitar o vazio sanita rio, 282 

relatou ainda que a situaça o de felino e  mais complicado em todo o paí s em todo Brasil e em 283 

Serra Negra se endurecer a lei no municí pio fica bem pouco cachorro no meio da rua. A 284 

Secretária de Saúde - Evaneide relatou que o TAC em Caico  facilitou, porque quando chama 285 

o Ministe rio Pu blico e  outra histo ria e se o camarada na o fizer a recomendaça o vai para 286 

inque rito civil e da  errado.  O Veterinário do Município – Robson relatou que a questa o do 287 

felino um animal semi domiciliado e na o consegue manter um gato preso, mencionando 288 

como funciona o processo de reproduça o dos felinos e dos cachorros. O Vereador Alysson 289 

questionou se fosse para colocar um castramo vel em Serra Negra, se o veterina rio tinha ideia 290 

de quanto seria gasto para colocar em pra tica. O Veterinário do Município – Robson relatou 291 

que castra todos os animais de Serra Negra se tiver todas as condiço es necessa rias, citando 292 

que ate  sugeriu que se fizessem um requerimento ao municí pio de Caico  e o prefeito ceder o 293 

castramo vel, para Caico  cede seus equipamentos, mas tem que ver o custo de materiais e 294 

medicaça o quem vai arcar, relatando que faz as cirurgias desde que esteja de acordo com o 295 

que estabeleça a legislaça o federal, estadual e municipal. O Vereador Alysson relatou que 296 

tambe m tem que ver quem iria cuidar desses animais no po s operato rio. O Vereador Eraldo 297 

Alves saudou a todos e iniciou parabenizando o vereador pela coragem de colocar a cara a 298 

tapa as crí ticas e as avaliaço es de todas as formas que ja  sa o feitas aos polí ticos, mas o 299 

vereador teve a capacidade de buscar, inclusive com assessoria te cnicas a elaboraça o de uma 300 

lei que momento nenhum fala que esta  proibido prender animais em Serra Negra e 301 

consequentemente gerou essa problema tica do momento, mas e  uma lei que apenas criando 302 

uma semana ou sa o bem criando uma semana de incentivo de vacinaça o e castraça o, 303 

buscando uma soluça o para essa problema tica e ale m de produzir a lei foi em busca das 304 

soluço es, de recurso pu blico com o Deputado Francisco – PT, fez um pleito que seria ainda 305 
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para o pro ximo ano, ja  tinha uma emenda encaminhada para outro fim e na o foi mais preciso 306 

e foram juntos sensibilizaram o deputado e ele destinou 60 mil reais para o municí pio, 307 

mencionando que pode ser pouco mais e  alguma coisa, enta o ja  tem recurso, tem um me dico 308 

veterina rio, tem a abertura da Secreta ria Evaneide que esta  preocupada com a causa, enta o, 309 

agora e  operacionalizar o que tem, respeitando o anseio e angu stia da populaça o, embora 310 

muitas vezes existe culpados que e  quem solta os animais, e deve sair da audie ncia com 311 

alguns encaminhamentos e colocar em pra tica seguindo a legislaça o, relatando que nesse 312 

momento e  dar as ma os para colocar em pra tica, tambe m para fiscalizar, porque sa o muitas 313 

leis envolvidas, buscar recursos, citando que os protetores de animais merecem 314 

reconhecimento e aplauso e na o ser criticado por grande parte da populaça o, porque sa o 315 

pessoa que abrem ma o de muitas coisas para se dispor a cuidar e ajudar os animais, 316 

relatando que conhece Robson ha  um bom tempo, tem cinco (5) mandatos, vinte (20) anos 317 

acompanhando o seu trabalho, tem feito algumas crí ticas e deve continuar fazendo, mas 318 

quando fica preocupado com algumas situaço es, porque esse e  o papel do vereador, ouvir a 319 

populaça o, relatando que as categorias esta o buscando seus pisos de direitos, mas tem que 320 

reconhecer e  o tamanho do seu profissionalismo e capacidade te cnica e o sala rio que recebe 321 

em Serra Negra e  muito difí cil do que merece para se exigir e cobrar, e tem conversado com 322 

o Vereador Fla vio que no futuro o Municí pio de Serra Negra pode ate  ter um problema 323 

indenizato rio jurí dico em funça o dessa situaça o de sala rio do veterina rio, mas sobre a 324 

situaça o dos animais na o tem nenhuma sugesta o e quer confiar na capacidade te cnica do 325 

veterina rio e acreditar que o municí pio esta  disposto a colocar isso em pra tica, agradecendo 326 

ao Deputado Francisco por ter destinado a emenda e pediu a compreensa o da populaça o 327 

para ter mais cuidado com as avaliaço es e que na o solte animais na rua. Em seguida, o Sr. 328 

Presidente convidou para fazer parte da Mesa Jose lia a pedido do Vereador Jose  Roberto. O 329 

Vereador Francisco Inácio relatou a secreta ria de sau de que ja  veio projetos para aumento 330 

de sala rio para me dico, enfermeiros e questionou se na o pode mandar para o veterina rio, 331 

porque se puder tem certeza que a Ca mara apoia. A Secretária da Saúde - Evaneide relatou 332 

que o Prefeito Se rgio Fernando na o faz nenhuma objeça o, e a secretaria de sau de na o tem 333 

governança sobre sala rio, contrataça o, exoneraça o ou demissa o, isso se discute no gabinete 334 

do prefeito. O Veterinário do Município - Robson relatou que se o municí pio aceitasse a 335 

demissa o que ja  pede ha  seis anos o valor da licitaça o de Serra Negra pagaria quase 10 anos 336 

de seu sala rio. O Vereador Carlos Eduardo saudou a todos e iniciou relatando que na o 337 

poderia se calar quando fala sobre administraça o na o ter vontade, ressaltando que faz uns 338 

15 dias que teve uma reunia o com o prefeito e nem sabia da histo ria do centro zoonose e ele 339 

passou para os vereadores, citando que esta  com mais ou menos 45 dias que todos os 340 

vereadores foram para Brasí lia para o congresso da  UVB e no penu ltimo dia que foi na quinta-341 

feira o u ltimo tema foi sobre a causa animal e la  foi mostrado dados que municí pio algum 342 

tem recursos para tomar de conta de todos os animais soltos, e tambe m naquele momento 343 

pediu para que todos presentes assinasse uma ata que ia ser destinado ao Governo Federal 344 

se algum vereador na o sabe e  porque na o estava presente, mas os nove vereadores foram 345 

para Brasí lia para participar dessas palestras, e todos sa o consciente dos custos para cuidar 346 

desses animais e se o municí pio pegar esses animais de rua, va o soltar mais animais no 347 

municí pio, mencionando que sabe da preocupaça o de Evaneide quando cita que e  falta de 348 

interesse, inclusive em outra audie ncia pu blica tambe m foi citado e o mesmo viu a 349 

preocupaça o da Secreta ria para comprar um carro Mobi e apresentou as dificuldades que 350 

tinha juridicamente, sobre a situaça o dos cachorros espera uma soluça o, sabe das leis, mas 351 

na o pode ficar calado quando no espetinho de Leca os animais estavam subindo em cima da 352 

mesa, citando um acontecido, relatando que na o e  contra e se tivesse condiço es ajudaria, 353 

porque cria uma cachorra e sabe dos gastos, mencionando que acha muito distante dessa 354 

causa os empresa rios de Serra Negra, e  um municí pio ruim de patrocí nio infelizmente, 355 

deixando seu apoio a causa animal, parabenizando o vereador pela audie ncia pu blica, 356 
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citando que ja  defendeu muito a lei do vereador, mas espera que o Governo Federal se comova 357 

com essa causa e mande recurso como manda para sau de e para muitas outras ocasio es, 358 

porque infelizmente municí pio nenhum tem condiço es de bancar animais, ressaltando que 359 

sabe que todos os vereadores sa o cobrado diariamente alguma falha que tem na sau de, mas 360 

na o e  porque o prefeito na o quer, o prefeito na o querer ver sua populaça o sendo prejudicada 361 

na sau de, e esse dinheiro vindo destinado do Governo Federal o prefeito vai poder ajudar a 362 

causa animal, mencionando que vai cobrar e fazer gesta o junto aos deputados estaduais, 363 

federal e senadores que e  onde tem acesso. A Vereadora Vania saudou a todos e iniciou 364 

parabenizando o vereador pela audie ncia e por trazer a Casa uma causa justa, um problema 365 

que esta  acontecendo na o so  em Serra Negra e precisa ser discutida, citando que buscou 366 

saber como estava lhe dando com esse aumento do nu mero de animais nas ruas e o controle 367 

de natalidade em outros municí pios, porque queria instituir no municí pio algumas polí ticas 368 

pu blicas que apoiasse essa causa animal e que tivesse esse controle e infelizmente recuou, 369 

porque Robson orientou sobre a legislaça o e tudo que poderia acontecer de forma legal e viu 370 

que naquele momento ia criar um problema serí ssimo para a populaça o e para o municí pio 371 

que na o tinha estrutura assim como ainda na o tem hoje estrutura financeira para atuar e 372 

fazer a atuaça o dessas polí ticas pu blicas a favor da causa animal, ressaltando que conversou 373 

com o Vereador Jose  Roberto quando ele começou e ele teve coragem de ir em frente, mesmo 374 

enfrentando ja  va rios problemas e acusaço es sem fundamentos, mencionando que fica triste 375 

quando a Ca mara esta  com poucas pessoas e esperava estar lotada, porque o problema que 376 

esta  se vivendo e  nacional, mas o municí pio e os vereadores todos os dias sa o procurados e 377 

acusados de na o fazer nada pelos animais, mencionando que tambe m precisa do apoio da 378 

populaça o e se juntar ao poder pu blico para buscar soluço es seguindo a legislaça o, e  preciso 379 

de iní cio conscientizar a populaça o, os vereadores buscar recursos atrave s de emendas 380 

parlamentar com os representantes, todos dando as ma os fortalece a causa, e como Robson 381 

falou criar esse abrigo so  vai aumentar a soltura de animais no municí pio, relatando que 382 

esperava a populaça o vir a Casa participar da audie ncia e dar sugesto es e ideias de algumas 383 

aço es a serem desenvolvidas no municí pio, mas a causa tem o seu apoio. Em seguida, fez uso 384 

da palavra, Josélia Moreira que saudou a todos e relatou que tem um pequeno come rcio no 385 

bairro Are cio, e falou um pouco sobre a sua experie ncia cuidando dos animais e as 386 

dificuldades e crí ticas enfrentadas com os animais que la  esta o soltos incomodando cliente e 387 

subindo em mesa como Thiago mesmo disse tentando ate  arrematar o alimento da ma o do 388 

cliente, mas infelizmente esse animal arremate o alimento por fome, citando que felizmente 389 

os do bairro alimenta todos no final da noite,  mencionando que e  taxada coo doida por cuidar 390 

dos gatos e cachorros, enfatizando que faz um tratamento oncolo gico e outras doenças que e  391 

portadora, cuida de sua ma e que e  doente, mas na o deixa de cuidar dos animais, ressaltando 392 

que os humanos e  que sa o obrigados a mudar, ningue m e  obrigado a gostar do animal, mas 393 

tambe m na o pode maltratar, citando que agora no perí odo junino eles sofrem muito com os 394 

fogos, relatando que em Serra Negra tem um lado polí tico que nunca vai acabar e essas 395 

crí ticas a Jose  Roberto e  mais polí tica, porque as pessoas na o se informam da lei e ficam so  396 

criticando, citando que se entristece com as situaço es, mencionando que foi falado que a 397 

maioria tem donos, mas muitos na o tem, as pessoas soltam com coleiras, citando que a sua 398 

amiga Vanda tambe m tem va rios cachorros e gatos e ajuda a cuidar tambe m, citando 399 

situaço es que ja  presenciou de maus tratos, citou ainda que a Casa esta  vazia, porque na o e  400 

um assunto pole mico que misture polí tica, se fosse estava cheio, mencionando que o abrigo 401 

na o seria a soluça o, porque todos que na o querem ter responsabilidades vai soltar o animal 402 

na rua, mas existe outras soluço es que acredita que va o achar, citando que talvez o municí pio 403 

fizesse alguns eventos para arrecadar alimentos para esses animais de rua, torneio esportivo, 404 

porque cobra dinheiro para entrar no gina sio, em vez do dinheiro cobra um alimento. Eulália 405 

citou que fizeram um bazar beneficente arrecadar dinheiro para os gatinhos de Ke nia, que 406 

tinha uma gatinha muito doente e ela na o estava podendo comprar a medicaça o e saiu de 407 
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porta em porta recolhendo roupas, calçados e alguns artigos para fazer esse bazar e 408 

infelizmente so  arrecadou 80 reais, a menina passou o dia inteiro la  na feira, e na o deu nem 409 

para comprar a metade da medicaça o, a mesma colocou e comprou, relatando que concorda 410 

quando falou que se fosse um tema pole mico a Casa estava lotada, porque muito pessoas so  411 

sabem reclamar, mas na hora de agir ningue m quer agir, parabenizando Jose lia. Apo s, Josélia 412 

Moreira relatou que Ke nia precisou se ausentar, relatando que estavam falando so  da 413 

castraça o e doença, mas o fato pior e  a fome, citando que compra vacina, apesar de dizerem 414 

que e  ruim para a sau de delas, mas acredita que a castraça o realmente seria a soluça o a longo 415 

prazo, relatando que espera que na o fique so  nessa reunia o, no boca a boca e que realmente 416 

saia qualquer tipo de soluça o e que os defensores sejam informadas do andamento das coisas 417 

e que a populaça o tem mais amor, a soluça o na o e  o abandono, eles precisam ser respeitados 418 

(Obs: Falha no a udio da Transmissa o). O Vereador Alysson agradeceu a presença de Jose lia 419 

que com todos os obsta culos mais defende os animais e veio a Casa mostrar o seu trabalho 420 

em prol dos animais e defende-los, mencionando que tem que ser tomado atitudes que na o 421 

prejudique nem as pessoas e nem os animais. Na seque ncia, o Vereador José Roberto 422 

convidou para compor a Mesa Verinha e parabenizou Jose lia pelas suas falas, relatando que 423 

a fome e  triste, citando um caso que aconteceu na sua casa, e que o ser humano tem noça o 424 

do que faz e ainda maltrata os animais e em relaça o a politicagem, infelizmente Serra Negra 425 

nunca vai sair dessa politicagem barata e sem fundamento, mas e  na Ca mara que o vereador 426 

tem voz e vez e vai ser ate  o fim no seu mandato, so  que tem coisas que na o precisa vir para 427 

a Casa, resolve diretamente com as secretarias, na o resolvendo traz para a Ca mara, porque e  428 

a sua funça o representar o povo, Serra Negra vive uma politicagem em sebosa, citando 429 

situaço es que ja  aconteceu com o mesmo, citando que a verdade prevalece, a palavra diz 430 

“Conhecereis a verdade e a verdade vos libertara ”, mencionando que na o se importa com 431 

politicagem e com pancadas e vai continuar defendendo e buscando melhor na o so  para os 432 

animais, mas tambe m para o povo. O Vereador Carlos Eduardo lembrou de um caso que ate  433 

achou idiotice de um vereador la  de Pombal que disse na tribuna que se o prefeito tivesse 434 

ouvido ele ja  tinha resolvido o problema pegando os cachorros e soltado nas cidades 435 

vizinhas, citando que o pessoal fica brincando e na o apresenta soluça o, relatando que o 436 

problema na o e  que na o seja um caso de problema, mas e  que pessoas cobram muito e na o 437 

vem participar e fica culpando os vereadores. O Vereador Alysson relatou que essa ause ncia 438 

na plateia e  normal e muita gente procura os vereadores para falar de tal problema que ate  439 

ja  falou, mas as pessoas deviam prestar mais atença o nas redes sociais da Ca mara para saber 440 

sobre o que os vereadores esta o falando. O Vereador José Roberto relatou sobre uma 441 

montagem que fizeram com um ví deo seu, que as pessoas levam na brincadeira. A Vereadora 442 

Vania relatou que esperava o plena rio cheio pelo fato da  populaça o reclamar bastante desse 443 

problema e cobram provide ncias dos vereadores. Josélia Moreira relatou que e  melhor fazer 444 

por um animal do que por um humano que na o reconhece, na o agradece, e  ingrato e o animal 445 

percebe no olhar o carinho, o agradecimento. O Vereador José Roberto citou o caso do 446 

cachorro que entrou na igreja no dia da primeira eucaristia junto com os meninos, 447 

acompanhando uma menina que alimenta ele. O Vereador Alysson relatou que concorda 448 

com Jose lia sobre a diferença de ajudar o humano e o animal, porque os animais na o tem 449 

aqueles sentimentos ruins que os humanos. Em seguida, fez uso da palavra, Verinha que 450 

saudou a todos e relatou que estava um pouco afastada da causa por questo es de sau de e 451 

pediu desculpas a Lalu por ter saí do do grupo, mas esta  psicologicamente exausta de tantas 452 

coisas que ja  presenciou com animais, enta o, para se preservar e de certa forma conseguir 453 

ajudar e de um tempo para ca  se afastou um pouco, porque eu ja  presenciou muita coisa e 454 

preferiu que fosse dessa forma para que pudesse continuar de pe , mencionando que louva as 455 

atitudes de Jose  Roberto, parabenizando ele pela coragem e por na o ter esmorecido, foi 456 

pioneiro nessa causa, Robson por tra s do profissional esta  o esposo de uma amiga muito 457 

querida de infa ncia Kelly, relatando que a respeito das leis que foram propostas da questa o 458 
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da puniça o civil e criminal para as pessoas que soltaram seus animais na rua, citando o caso 459 

de uma vizinha idosa, citando sobre flexibilizaça o e sabe que a lei quanto mais ene rgica for 460 

mais resultados trara , mas tambe m esse problema na o e  uma coisa que se resolva do dia para 461 

noite, questionando se a gata da vizinha sair para a rua e causar um acidente como vai punir 462 

uma senhora de mais de 80 anos civil e criminalmente. O Veterinário do Município – 463 

Robson relatou que a intença o da secretaria de sau de e da Prefeitura e do centro controle 464 

zoonose na o e  punir e sim orientar e citou que o gato e  semi domiciliado, e  difí cil manter um 465 

gato preso e e  dificí limo gato causar um acidente, mas esta  preocupado com os ca es, com 466 

acidente, agresso es, envenenamento, mais inicialmente a intença o e  educar, conscientizar, 467 

mas vai fazer isto mostrando que existe a lei e que pode colocar como um crime, mas vai ser 468 

um trabalho construí do com a administraça o e a populaça o. O Vereador Alysson relatou que 469 

essa questa o do animal fugir, seria va rias circunsta ncias a ser avaliadas judicialmente. O 470 

Veterinário do Município – Robson relatou que e  importante que a lei dos animais da  471 

direito a a gua, abrigo, alimento, sau de, ele tem direito a va rias coisas, mas os proprieta rios 472 

tem deveres. Em seguida, Verinha relatou que tendo um animal so  quem tira da mesma e  473 

Jesus e meus animais sa o bem cuidados, mas na o vai ser hipo crita de dizer que eles na o saem, 474 

citando um caso que aconteceu com um cachorro seu, relatando que sobre os abrigos, 475 

tambe m e  contra, porque abrigo e  uma transfere ncia de responsabilidades, citando tambe m 476 

um caso que aconteceu com uma caixa de gatinhos que soltaram na sua casa,  citando que em 477 

Currais Novos existe esse programa de castraça o e a soltura nas ruas, mas tem a 478 

responsabilidade de a gua e comida, mencionando que isso acontece em Portugal que teve a 479 

oportunidade de passar um tempo la  e via, mencionando que 50% a culpa do animal e 50% 480 

da populaça o, porque  ver muita agressividade na internet em Serra Negra e se ja  e  uma causa 481 

difí cil odiada por muitos e ainda ha  quem contribui para que esse o dio seja alimentado, 482 

mencionando que no municí pio tem a coleta do lixo, mas as pessoas na o respeitam os dias 483 

de coletas,  Serra Negra esta  numa situaça o ruim, mas existem coisas muito piores, citando 484 

casos que ja  vivenciou em Cajazeira, mas queria que nesses projetos fossem incluí dos a 485 

conscientizaça o, especialmente das crianças nas escolas, as crianças tem que aprender que 486 

o valor de um vira-lata e  igual ao de um ca o de raça, citando situaço es de maus tratos que 487 

acontece no municí pio, mencionando que e  necessa rio um trabalho em conjunto, relatando 488 

que na o tem mais coragem de fazer o que os protetores de animais fazem em Serra Negra e 489 

ao inve s dele ser acolhido sa o apedrejado, relatando que essas pessoas precisam de 490 

acolhimento, serem abraçadas, ajudadas, respeitadas, porque elas vem fazendo ha  anos o 491 

trabalho do poder pu blico, o que na o e  culpa do que do municí pio, porque Serra Negra esta  492 

sempre a  frente dos demais, enfatizou ainda que na o e  contra as reclamaço es do povo, que 493 

esta o corretos, porque na o e  legal a praça invadida por ca es, onde as crianças nem podem 494 

mais brincar, mas espera que a soluça o chegue e pediu pacie ncia que isso e  um trabalho que 495 

os frutos vira o, mas que va o demorar ainda. Apo s, Josélia Moreira relatou que essa questa o 496 

dos animais de caça, soube que esses animais que alimenta todos quando pequenos foram 497 

treinados para caça e como na o deram para nada os abandonaram, ja  ouviu o relatos de 498 

levarem para a primeira caça se na o prestar solta se ele conseguir voltar bem se na o fica la  499 

abandonado com a fome e sede, mencionando que tambe m ja  viu ca es de raça tambe m soltos 500 

na rua. O Vereador Alysson relatou que tambe m ja  ouviu muitos relatos de que em Serra 501 

Negra que acontece isso do ca o de caça. Verinha relatou que a respeito da reclamaça o que 502 

muitas pessoas de fora vem dispensar animais aqui na cidade, relatou que existe o efeito 503 

reverso tambe m tem pessoas aqui da cidade que va o dispensar animais em outras cidades, 504 

inclusive tem alguns casos caixas de apreensa o emprestadas pelo Centro de Zoonoses daqui 505 

para aprender em gatos que muitas vezes tem donos e esses animais sa o dispensados sabe 506 

la  Deus onde, relatando que deixa claro que isso aconteceu por muito tempo, na o e  uma 507 

denu ncia grave e que ja  foi denunciado. O Veterinário do Município - Robson relatou que 508 

o centro de zoonose so  tem uma gaiola de apreensa o de gatos e e  gigante e deve pesar mais 509 
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ou menos 50kg e o mesmo nunca autorizou ser emprestada a ningue m, se ela foi pega la  foi 510 

de forma irregular.  A Secretária de Saúde - Evaneide relatou que quando chegou em Serra 511 

Negra teve problema com terceirizado, mas se essa pessoa ainda trabalha la , executa a 512 

denu ncia, porque e  mais dura que a lei e do que Robson. A seguir, fez uso de palavra, Piúba 513 

que saudou a todos e falou de exemplos que ja  aconteceu com animais, inclusive de maus 514 

tratos e ainda falou sobre o atendimento do veterina rio. Em seguida, o Sr. Presidente 515 

agradeceu a participaça o de Piu ba na audie ncia e sem mais escritos, fez as consideraço es 516 

finais, a Secretária de Saúde - Evaneide relatou que o expediente do me dico veterina rio la  517 

no CCZ, e  diferente do expediente do me dico la  na unidade ba sica de sau de, o CCZ na o faz 518 

atendimento clí nico, Robson na o faz atendimento, ele e  responsa vel te cnico, porque quando 519 

se trata de um centro de controle zoonose tem que ter um me dico veterina rio, relatando que 520 

no dia que o centro de controles passar a ter atendimento clí nico de veterina ria aí  precisava 521 

ter uma outra estrutura e financiamento, porque vai precisar de mais me dico veterina rio que 522 

na o e  o caso daqui. Apo s, relatou sobre as 2 leis municipais do vereador, uma instituindo a 523 

semana de incentivo a castraça o, vacinaça o, adoça o e combate aos maus tratos de animais, e 524 

quando Verinha coloca humanizaça o, tem uma semana e seria essa semana que vai se 525 

trabalhar, porque na sau de trabalha a promoça o, prevença o, tratamento e recuperaça o e a lei 526 

dizer quando fala na semana ja  esta  falando tudo, relatando que ele falou que e  na primeira 527 

semana de outubro, se colocando a  disposiça o para em um momento de estarem juntos 528 

organizando essa semana, na o so  a gesta o e o legislativo, mas tambe m os protetores de 529 

animais tem que estar junto desenvolvendo aço es e os profissionais de CCZ, relatando que 530 

vai se organizar quando se aproximar um planejamento para essa semana, depois mencionou 531 

aço es que ja  tinham antes do projeto de castraça o, citando que planejamento tem curto, 532 

me dio e longo prazo, mas a curto prazo vai começar pelo censo, porque vai precisar de papel, 533 

a vacina a Regional disponibiliza, a equipe do CCZ tem um custo e e  natural toda a campanha 534 

anti-ra bica paga como hora extra Isso ja  e  uma tradiça o em Serra Negra separa as equipes 535 

com um vacinador e outra pessoa, junto com isso ja  ficou combinado e solicita a ratificaça o 536 

dessa audie ncia pu blica para que faça essas aço es e a semana de incentivo ate  outubro 537 

começa a discutir o projeto de castraça o, porque tem mais coisas falar, Robson tem uma 538 

relaça o de muita coisa que pode estar colocando nesse projeto e vai estar realmente fazendo 539 

um planejamento de aço es que precisa executar e da  conta, solicitando que a populaça o 540 

tenha essa pacie ncia, porque as coisas elas na o podem acontecer da noite para o dia, mas o 541 

amor, compreensa o e carinho ele pode acontecer na mesma hora, citando casos de animais 542 

que foram mortos, e que sa o animais inocentes, na outra lei do vereador ele fala na 543 

contrataça o de um veterina rio e podem perante a lei estar organizando essa situaça o, ainda 544 

fala que o programa sera  aberto a todos os muní cipes de Serra Negra, fala da destinaça o 545 

necessa ria do cada ver do animal, citando que tem essa destinaça o correta, no municí pio tem 546 

uma licitaça o de resí duos so lido do qual a empresa disponibiliza bombona para o resí duos 547 

so lido e resí duo hospitalar e quando ha  a eutana sia de algum animal em Serra Negra, porque 548 

ele estava doente e  feito com toda a responsabilidade do me dico veterina rio e o descarte e  549 

feito obedecendo toda a legislaça o de CONAMA, fazendo a leitura do que diz o Artigo 10 do 550 

projeto, o projeto da prefere ncia de iní cio aos protetores de animais e o programa de posse 551 

responsa vel para reduzir o nu mero de animais de estimaça o em circulaça o nas vias pu blicas, 552 

relatando que tudo que vai fazer na administraça o pu blica segue o princí pio da LOAS (Lei 553 

Orga nica da Assiste ncia Social) onde vai ser identificado as pessoas de baixa renda, 554 

ressaltando que na lei tambe m diz que pode estar procurando as Universidades, mas em 555 

Serra Negra tem um bom nu mero de veterina rios, filhos de Serra Negra e so  viu a 556 

disponibilidade de Gisele e Ta cio que sa o filhos de Serra Negra e fazem o trabalho volunta rio, 557 

tem a disponibilidade de Robson, porque e  difí cil ter profissionais que estejam disponí vel 558 

para ir ale m do profissionalismo, tem que ter disponibilidade e amor, questionando se todos 559 

concordam em começar essas primeiras aço es que va o ate  outubro e ate  la  vai se reunir e 560 
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penar no projeto de castraça o. Finalizou agradecendo pela oportunidade e relatou que 561 

sempre que for convocada esta  a  disposiça o, e na secreta ria tambe m sempre esta  a 562 

disposiça o para resolver as situaço es que esta  no seu alcance. O Vereador José Roberto 563 

mencionando a satisfaça o pela audie ncia pu blica que foi muito proveitosa, agora e  tirar as 564 

aço es do papel e começar a agir para que esses problemas sejam solucionados, relatando que 565 

assumiu o mandato em janeiro de 2021 e em novembro ja  tinha lei de incentivo a castraça o, 566 

ressaltando que desde o iní cio Robson tem dado essa total assiste ncia e atença o aos projetos 567 

envolvendo a causa animal, agradecendo e mencionando que espera contar sempre com a 568 

participaça o do veterina rio que so  fortalece, ao mesmo enquanto vereador defensor da causa 569 

e tambe m a toda a populaça o de Serra Negra, citando que em menos de um ano a primeira 570 

lei que apresentou e foi sancionada foi a Lei 778 de 29 de Novembro de 2021, em 2022, criou 571 

a segunda lei que foi a Lei 805/2022 que institui o programa de sau de animal para ca es e 572 

gatos, mas infelizmente a lei e  postada, divulgada, discutida, sancionada e a populaça o ainda 573 

na o toma conhecimento, mas esta  muito feliz e sabe que o agora vai para frente e sentiu a 574 

firmeza de que na o vai ficar so  no papel, so  em conversa, porque vai ficar cobrando para que 575 

possa fazer valer a lei e que possa tambe m fazer as castraço es ta o esperadas pelos muní cipes, 576 

agradecendo a Evaneide por sempre estar presente ouvindo e sempre atender quando o 577 

mesmo precisa, mencionando que essa audie ncia foi toda articulada e hoje esta  discutindo e 578 

com certeza tera  bons resultados. Em seguida, o Sr. Presidente agradeceu aos convidados e 579 

relatou que foi uma audie ncia muito proveitosa e que foi dado o primeiro passo para tentar 580 

diminuir um pouco essa situaça o que esta  acontecendo na cidade de superpopulaça o dos 581 

animais nas ruas e diminuir essa situaça o de abandono dos animais em Serra Negra. o Sr. 582 

Presidente declarou encerrada a presente sessa o a s treze horas e tre s minutos (13h e 03min) 583 

e convocou a todos os vereadores para se fazerem presentes na pro xima sessa o que sera  584 

realizada no dia quatorze (14) de junho de dois mil e vinte e tre s (2023). Ca mara Municipal 585 

de Vereadores de Serra Negra do Norte, sete (7) de junho de dois mil e vinte e tre s (2023).     586 


